
En el municipio camagüeyano de Florida se avanza y se
seguirá defendiendo la Revolución

En Camagüey continuaron este jueves los intercambios semanales con
colectivos laborales y pueblo que lleva a cabo la dirección del Partido,
encabezados por el Primer Secretario del Comité Central del Partido
Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez

René Tamayo León, 25 de Abril de 2024

FLORIDA, Camagüey.- Estamos seguros de que aquí se va avanzar y se va a seguir defendiendo la
Revolución, expresó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la
República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, en encuentro con el pueblo en el principal parque de este
municipio, donde lo esperaban.

Acompañado por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central,
Roberto Morales Ojeda, el Jefe de Estado recorrió en la mañana de este jueves centros económicos y
sociales de Florida, cuarto municipio camagüeyano que visita en lo que va de 2024 para intercambiar
sobre las prioridades del Partido para este año y compartir experiencias con colectivos laborales
exitosos, con problemas o que van saliendo de las dificultades.

Frente a una de las entradas laterales de la asamblea municipal del Poder Popular, donde se
congregaron decenas y decenas de floridanos para darle la bienvenida, y tras hacerle una reseña de
cada lugar en el que estuvo, Díaz-Canel explicó al pueblo que ahora sostendría un encuentro con
dirigentes del resto de los municipios de la provincia, en una jornada en la que junto a él también
estuvieron Federico Hernández Hernández, primer secretario del Comité Provincial del Partido; Jorge
Enrique Sutil Sarabia, gobernador del territorio y las principales autoridades de esta localidad.



También aprovechamos estas visitas —señaló— para intercambiar experiencias y para que todos vayan
avanzando, y vamos a ver otros problemas que hay aquí, en Florida, como el abasto de agua, los viales, la
alimentación. Pero ahora lo importante —agregó— es que estemos convencidos de que los problemas
los tenemos que resolver por nosotros mismos, trabajando y esforzándonos.

«Aquí hay toda la tierra para que se pueda comer bien, ejemplificó, lo que hay es que producir, aportar
entre todos, cada uno en lo que le toca. Los que dan servicio a la población, que los den con sensibilidad,
que los den con calidad; los que tienen que producir, que produzcan lo que necesitamos; y nosotros
despejando trabas y exigiendo que las cosas se hagan y se hagan bien».

CADA VEZ MEJOR

La Empresa Agroindustrial Azucarera Ignacio Agramonte y Loynaz es uno de los ejes económicos de
Florida. Un cambio de dirección y el compromiso de sus trabajadoras y trabajadores, la han enrumbado
por nuevos caminos, mejores.

Cuando José Luis Rodríguez González, un holguinero aplatanado en Camagüey, asumió el mando, el
deterioro económico y tecnológico era grande, incluso el pasado año acumularon pérdidas por más de
130 millones de pesos. En el primer trimestre de 2024 ya tienen utilidades por 13,8 millones de pesos.

El central no muele aún, la falta de caña se lo impide, pero se ocupa de refinar azúcar para la canasta
familiar normada. No obstante, el «caballo de batalla» de la entidad es su empresa filial Derivados
Sorbitol, que es a su vez la responsable del mayor por ciento de utilidades que va teniendo la Ignacio
Agramonte.

El pasado año, Derivados Sorbitol obtuvo ganancias por unos 12 millones de pesos, y en el primer
trimestre las utilidades sumaron 1,7 millones de pesos, a través de la diversificación de sus ofertas e
incluso la exportación.

La reanimación de esta empresa filial ha sido liderada por Rodríguez González, quien la dirigió en los
últimos años, y por sus éxitos fue designado para gerenciar la empresa agroindustrial.

El directivo, sin embargo, explica que el éxito de la Sorbitol, industria inaugurada por Fidel en 1993, está
en sus trabajadores, poco más de un centenar de técnicos y operarios, y particularmente, en la
experticia de sus profesionales, desde ingenieros químicos a informáticos, entre otros, todos graduados
en la antigua Unión Soviética y que, pese a las dificultades y retrocesos de años, se han mantenido fieles
a la fábrica.

El salario medio mensual en la empresa agroindustrial ronda los 4 900 pesos, pero en la empresa filial
supera los 6 700 pesos mensuales, mas con la distribución de una parte de las utilidades que acumulan
trimestralmente, el ingreso promedio en Derivados Sorbitol puede superar los 20 000 pesos por
trabajador.

Al compartir sus vivencias en la entidad azucarera, Díaz-Canel le comentaría al pueblo de Florida: «la
vida nos demuestra, cada vez que visitamos los territorios, que hay colectivos donde hay liderazgos, que
hacen las cosas diferentes y en medio de la situación compleja te demuestran que sí podemos salir
adelante por nosotros mismos».

No obstante, acotó el Presidente, en la empresa agroindustrial azucarera, más allá de Derivados Sorbitol,
continúa el problema fundamental: el deterioro cañero. Tienen que hacer un esfuerzo grande en la
recuperación de las plantaciones, porque aunque reanimen otras áreas, si no superar esa dificultad van
a estar siempre limitados.

El recorrido continuó luego por la unidad empresarial de base (UEB) Empacadora Tomás Rojas
Rodríguez, de la Empresa Cárnicos Camagüey, con capacidad para producir 18 toneladas diarias de
embutidos y picadillos, y que actualmente, ante las limitaciones con las materias primas, fabrica
surtidos para la canasta familiar normada de los municipios Florida, Céspedes y Vertientes.

Ante el déficit de materias primas, como derivados de la carne, la conocida MDM, y la harina de trigo, la
empacadora ha establecido encadenamientos productivos con formas no estatales de gestión, pero
también busca soluciones propias, a través de extensores con base en el arroz y otros productos
agropecuarios y surtidos. Al mismo tiempo, diversifica sus actividades incluyendo un autoconsumo para
abastecer al comedor y venderle al centenar de trabajadores que aquí faenan.



En criterio de Díaz-Canel, este es un centro con posibilidades, que está haciendo cosas nuevas, y se
empeña, con la entrega de productores agropecuarios, en lograr un flujo productivo más estable en el
tiempo. No es todavía lo que necesitamos, pero es otro paso en el que se está avanzando, reflexionó con
el pueblo.

La alta dirección del Partido Comunista también intercambió en el Hospital Pediátrico Docente de
Florida Leopoldo Rey Sampayo, que con poco más de 50 camas atiende a las niñas y niños de las
familias de los municipios de Florida, Céspedes y Esmeralda.

El pasado año, en el Pediátrico de Florida hubo cero mortalidad materna y cero mortalidad infantil, no
obstante, en el municipio fue de ocho por mil nacidos vivos, por debajo de la provincia, que fue de doce,
pero por encima del país, que ascendió a 7,1.

Díaz-Canel indagó sobre los servicios de la institución, el centro de genética, la alimentación de los
pacientes y recorrió salas donde intercambió con madres y algunos pequeños.

Este es un hospital con desarrollo, que tiene mucho para dar en Salud, resumió el Presidente, quien
pidió a sus médicos, enfermeras y demás trabajadores hacer un mayor esfuerzo por reducir la
mortalidad infantil en el municipio y los colindantes y mantener los índices que mantienen hacia lo
interno del hospital.

En su encuentro con la población, el Jefe de Estado recordó que este hospital fue inaugurado por el
General de Ejército Raúl Castro Ruz y ha sido capaz, a pesar de las limitaciones de insumos,
medicamentos y otros recursos, debido en primer lugar al bloqueo, mantener el servicio con
creatividad.
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